

La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-25 03:44:10

 $654 \text{ cm}^2$ 

Página: 1, 5

1/3

## AMLO: sin solución de raíz, la migración seguirá

▲ En una entrevista con el programa 60 Minutos, de la cadena estadunidense CBS, el presidente mexicano abordó éste y otros temas con la periodista Sharyn Alfonsi. Expuso que si no se invierten 20 mil mdd en América Latina y el Caribe y se regulariza a mexicanos que

viven en EU, "el flujo de migrantes continuará". Puntualizó que ese asunto, la frontera y la economía son puntos claves en la elección presidencial del país vecino y posiblemente determinen quién gane la Casa Blanca. Foto tomada del programa. DE LA REDACCIÓN / P 5





## AMLO: en EU no cerrarán la frontera ni levantarán muros; "no les conviene"

## **DIFUNDEN ENTREVISTA CON 60 MINUTOS DE CBS**

El Presidente admitió que en este país y en los vecinos del norte se produce fentanilo // Destaca haber reducido a la mitad la migración indocumentada, pero hace falta una solución de fondo y a largo plazo

## DE LA REDACCIÓN

En una entrevista con el programa estadunidense 60 Minutos de CBS News, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que si el problema de la migración no se enfrenta de raíz y no se aplican sus propuestas de solución, como realizar una inversión de 20 mil millones de dólares en América Latina y el Caribe y regularizar a mexicanos sin documentos que viven en Estados Unidos, "el flujo de migrantes continuará".

Durante la conversación grabada en Palacio Nacional con la periodista Sharyn Alfonsi, el mandatario declaró que aun cuando congresistas estadunidenses amenacen con cerrar la frontera, México y Estados Unidos "nos necesitamos el uno al otro".

Ejemplificó que, de cerrarse la frontera, uno de los efectos para Estados Unidos sería pagar entre 10 mil y 15 mil dólares más por un auto.

En la entrevista, difundida anoche y previamente en el portal de noticias de CBS, López Obrador dijo que como Presidente no llamará a los cárteles para pedirles que detengan la violencia, porque "no se puede negociar con criminales... Yo, el Presidente de México, no voy a establecer contacto ni comunicación con un criminal". Incluso, rechazó que los asesinatos contra candidatos y alcaldes este año constituyan una amenaza contra la democracia mexicana.

"Puedo viajar a través del país entero sin problema. No hay región que no pueda ir a visitar", indicó.

En su versión para Internet, el medio citó: "Inmigración, la frontera y la economía han surgido como problemas clave en la elección presidencial de este año (en Estados Unidos) y puede que determinen quién gana la Casa Blanca. Pero la persona que podría inclinar la balanza para cualquiera de los dos candidatos... es otro presidente: Andrés Manuel López Obrador".

El medio resaltó que la conversación se dio a inicios de mes y en ella "dijo por qué piensa que cuando Donald Trump asegura que cerrará la frontera o construirá un muro, está blofeando. Está en campaña", respondió López Obrador.

-¿Pero cree que realmente no lo haría? –insistió Alfonsi.

-No, no.

-¿Por qué? ¿Por qué necesita a México?

-Porque nos entendimos el uno al otro muy bien. Firmamos un acuerdo económico y comercial que ha sido favorable para ambas partes y para ambas naciones. Él lo sabe y el presidente Biden también.

-¿Pero qué hay de la gente que dice "ah, pero el muro funciona"?

-Es que no funciona.

López Obrador relató que durante una conversación telefónica con Trump para abordar la pandemia, el ex presidente estadunidense abordó el tema del muro.

Contó el mandatario mexicano: "Esa fue la única vez. Y yo le dije: 'Le voy a mandar, señor presidente, algunos videos de túneles que van desde Tijuana hasta San Diego que pasaron directamente abajo del Departamento de Aduanas'. Se quedó callado, luego comenzó a reír y me dijo: 'contigo no puedo ganar'".

López Obrador reveló que el presidente Joe Biden, y también el secretario de Estado, Antony Blinken, le pidieron tratar de contener el auge migratorio, y el número de cruces de migrantes se redujo 50 por ciento entre diciembre y enero.

-¿Qué hizo que cambió el número tan drásticamente? –preguntó la periodista.

-Fuimos más cuidadosos respecto a nuestra frontera en el sur. Hablamos con los presidentes de Centroamérica, con el de Venezuela y con el de Cuba. Les pedimos ayuda para que redujeran el numero de migrantes. Sin embargo, esa es una solución a corto plazo, no a largo plazo.

-Todos piensan que tiene el poder para reducir la migración en este momento. ¿Planea hacerlo?

-Sí lo tenemos y queremos continuar haciéndolo, pero también queremos ir a la raíz del problema y verlo con seriedad.

Cuando le preguntó si la DEA y el Departamento de Estado se equivocan al aseguran que los cárteles mexicanos producen fentanilo en masa y la mayor parte de la droga viene de México, respondió: "Sí. O más bien, no tienen toda la información, porque el fentanilo también se produce en Estados Unidos. El fentanilo se produce en Estados Unidos, en Canadá y en México. Y los precursores químicos vienen de Asia. ¿Usted sabe por qué no tenemos el consumo de drogas que ustedes tienen en Estados Unidos? Porque tenemos costumbres, tradiciones y no tenemos el problema de la desintegración familiar".

En la entrevista, en la que defendió sus obras insignia como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas, también aseguró que, en parte, sus críticos tienen razón cuando afirman que es popular por los apoyos sociales. "Nuestra fórmula es simple: no permitir la corrupción, que el gobierno no sea ostentoso, de lujos, y todo lo que ahorramos es para el pueblo".



La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-25 03:44:10

654 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 5

3/3



Contigo no puedo ganar, reconoció Donald Trump durante una conversación con el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el muro fronterizo y túneles que conectaban Tijuana y San Diego. Fotograma de la entrevista

